



FRAY DAMIÁN MASSANET

En 1683, el fraile franciscano Damián Massanet dejó Barcelona para servir como misionero del Nuevo Mundo. Vivió el resto de su vida en México y murió en la oscuridad, pero ocupa un lugar importante en la historia de la colonización española de Texas.

Massanet pasó varios años construyendo misiones en México. Luego, en 1690, acompañó al general Alonso de León, el gobernador de la provincia de Coahuila, para establecer una presencia española en Texas. En ese año fundó la misión de San Francisco de los Tejas cerca del río Neches.

La defensa de esa misión resultó en fuertes desencuentros entre Massanet y De León. Cuando De León quiso apostar cincuenta soldados para controlar a los indígenas nadedaches, Massanet solo aceptó cinco soldados. El fraile insistió, “que no había ninguna necesidad de dejar una gran fuerza militar en el distrito ya que la gente era muy pacífica y amistosa.”

Sin embargo, en 1693, luego de continuos conflictos con los caddos, eligió quemar las misiones y regresar a México. Desanimado de su experiencia en el este de Texas, rechazó solicitudes posteriores para fundar otras misiones.

La misión de Tejas solo duró tres años, pero marcó el primer paso en los esfuerzos españoles para traer las tierras de Texas bajo la bandera española.